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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Команда таймырского управления образования стала лучшей в Спартакиаде трудовых 
коллективов района 

На Таймыре подвели итоги Спартакиады трудовых коллективов, сообщили в 
администрации муниципального района. Соревнования проходили по пяти видам спорта: 
волейбол, дартс, настольный теннис, мини-футбол и стрельба из пневматического оружия. 

Победителям и призерам состязаний вручили дипломы, медали, кубки и памятные 
призы. Так, по итогам первого дня соревнований в волейболе первое место заняла команда 
"Образование", второй результат у сборной "Динамо", третье – команда сельского поселения 
Хатанга. 

По дартсу в командном зачете первое место заняли сотрудники полиции, немного 
уступили им представители таймырского управления образования, третьими стали 
спортсмены сельского поселения Караул. В личном зачете лидером соревнований стал 
Андрей Лащев из команды "Образование", на вторую ступень пьедестала поднялся Семен 
Яптунэ (с.п. Караул), бронза у спортсмена с.п. Хатанга Семена Антонова. 

Лучшими теннисистами среди работников трудовых коллективов стали Иван Габышев 
("Образование"), Василий Туданов и Борис Андреев из с.п. Караул, Светлана Маркелова 
("Динамо"). Вторыми стали сотрудники полиции Андрей Иптышев и Александр Боргояков, 
Дмитрий Опанасюк (с.п. Хатанга), Екатерина Сучкова (с.п. Караул). Бронзовые медали в 
соревнованиях по настольному теннису завоевали Борис Пальчин (с.п. Караул), хатангские 
спортсмены Анфиса Михайлова и Рустам Бетту, а также Игорь Сагалаков ("Образование"). В 
общекомандном зачете по данному виду спорта первое место завоевала команда Караула, 
серебро у полицейской сборной, бронза у спортсменов Хатанги. 

По итогам стрельбы из пневматического оружия в личном зачете победителем стал 
Андрей Иптышев ("Динамо"), второе место завоевал Александр Елизарьев ("Образование"), 
третье – Герман Сучков (с.п. Караул). Лидерами в общекомандном зачете стали сотрудники 
полиции, серебряными медалями были награждены сотрудники образовательных 
учреждений, бронзовыми – жители с.п. Караул. 

В мини-футболе лучшей стала команда "Образование", караульские спортсмены 
завоевали "серебро", а представители Хатанги – на третьем месте. 

По результатам Спартакиады команда "Образования" стала лидером общекомандного 
зачета, на второй ступени пьедестала команда "Динамо", третье место у спортсменов из 
Караула. Команда сельского поселения Хатанга получила диплом за участие и памятный 
приз. 

Таймырский Телеграф 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В «Арктике» покажут бесплатные мультики 

15, 21 апреля и 4 мая кинодосуговый центр «Арктика» совместно с «Енисей кино» и 
Ассоциацией организаций индустрии анимационного кино проведёт серию бесплатных 
показов детских программ. Юным дудинцам покажут  мультфильмы-победители XXIII 
Открытого российского фестиваля анимационного кино «Суздаль-2018» и новый альманах 
киностудии «Союзмультфильм». Мероприятие реализуется в рамках проекта «Всероссийская 
детская анимационная лаборатория «Мир, в котором я живу» с использованием гранта на 
развитие гражданского общества, предоставленного Фондом президентских грантов. 

Проект представляет собой комплекс культурно-просветительских мероприятий, 
направленных на поддержку и популяризацию отечественной мультипликации и включает в 
себя показы мультфильмов с их последующим обсуждением. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Красноярские ученые предложат новые технологии для реновации Норильска 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

Сибирский федеральный университет (СФУ) и администрация Норильска подписали 
в субботу на Красноярском экономическом форуме соглашение о сотрудничестве, передает 
корреспондент ТАСС с церемонии подписания. Специалисты вуза предложат новые 
технологии для строительства новых домов и реконструкции старых в условиях Крайнего 
Севера. 

Как сообщал ранее ТАСС глава Норильска Ринат Ахметчин, проект реновации жилья 
планируется подготовить в течение 2018 года, пока в мэрии не могут назвать сроки и объемы 
инвестиций в обновление жилого фонда. Всего в Норильске, включая отдаленный поселок 
Снежногорск, 862 жилых дома. Ахметчин отметил, что самостоятельно город не в состоянии 
осилить такой проект, поэтому нужна четырехсторонняя программа — с участием средств 
города, края, федерального бюджета и «Норникеля». 

«С подписания этого соглашения начнется новый этап в строительстве Норильска. Мы 
уже долго ничего не строили — Крайний Север, воздействие внешних условий. Наш климат 
не очень предназначен для того, чтобы дома, которые строили в далекие годы, долго жили. 
Думаю, что СФУ предложит нам варианты строительства домов по новым технологиям и, 
может, реконструкции старых, чтобы оставить архитектурный облик нашего города, как 
говорят, «старого Ленинграда», — отметил Ахметчин. 

 «Впервые мы подписываем соглашение с большим северным городом. Наука СФУ 
впервые идет на решение арктических градостроительных задач и других задач, которые есть 
в северном городе. Надеюсь, мы будем надежными участниками программы реновации 
Норильска, которая заработает в ближайшее время. В проекте будут участвовать 
специалисты в области горного дела, строительства и других областей», — отметил и. о. 
ректора СФУ Владимир Колмаков. 

ТАСС 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Елена Безденежных: «Норникель» является лидером изменений по экологической 
ситуации 

13 апреля в рамках работы V Красноярского экономического форума состоялся круглый 
стол «Бизнес и общество на защите интересов природы». Модератором круглого стола 
выступил Евгений Шварц, директор по природоохранной политике Всемирного фонда дикой 
природы. 

Участники обсуждали как следует выстраивать диалог между бизнесом и 
заинтересованными сторонами, чтобы от вложенных средств был максимальный 
природоохранный эффект. 

Открывая заседание круглого стола, Шварц обратился к вице-президенту компании 
«Норникель» Елене Безденежных и задал вопросы о том, как за последние десятилетия 
изменилась ситуация с экологией в Арктике.  Она отметила, что компании есть чем гордиться.  
«И это не только закрытие Никелевого завода, которого все ждали, но и  суммарное, точечное 
сокращение выбросов.  У нас  есть цифры и по  отношению к 1995 году и к 2000 году.  Более 
чем на 30%  произошло сокращение выбросов  вредных веществ в атмосферу без учета 
Никелевого завода. По сравнению с другими городами  мы являемся лидерами изменений по 
экологической ситуации. Та скорость,  которую набрали мы по изменению экологической  
ситуации , пока недоступна  другим предприятиям». 

«Норникель», несмотря на большой возраст основных фондов,  после модернизации, 
которая завершится к 2023 году,  будет и лидером по возрастным  изменениям основных  
фондов металлургических предприятий. 

Безденежных также остановилась на введённых против России санкциях, которые  
отразятся и на природе, и на экологии.  Все понимают, что в России и в мире современных  
технологий, которые  были бы направлены на экологизацию, не много.  «Норникель», 
разрабатывая серный проект, привлекает целый ряд  иностранных специалистов и 
технологий. И если что-то будет препятствовать вхождению новых технологий в Россию, то  
пострадают все. Поэтому решать проблему надо вместе. 
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Выступающие на круглом столе отмечали, что необходимо совместно бизнесу, 
власти и обществу менять и отношение людей к экологии, вести просветительскую 
деятельность среди молодежи, вносить изменения в законодательство. 

Предложения  участников круглого стола будут направлены в общую резолюцию 
Красноярского экономического форума. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

 «Результаты КЭФ отразятся на жизни страны и края»: спикер краевого парламента 
принимает участие в форуме.  

В краевой столице стартовал основной день работы Красноярского экономического 
форума. Результаты Красноярского экономического форума отразятся на экономической 
жизни страны, в том числе и на жизни региона. Такое мнение выразил председатель 
Законодательного Собрания края Дмитрий Свиридов, который принимает участие в работе 
площадок КЭФ-2018. 

«Красноярский экономический форум уже стал традиционной площадкой, на которой 
обсуждается и решается большое количество вопросов, непосредственно влияющих на 
экономику Красноярского края. Я думаю, что по опыту предыдущих лет можно сказать, что 
результаты форума отразятся на экономической жизни страны и региона», — отметил спикер 
краевого парламента. 

Говоря об основных мероприятиях форума, Дмитрий Свиридов отметил роуд-шоу 
«Енисейская Сибирь». Это проект, который объединит Красноярский край, Хакасию и Туву в 
экономическом и социальном направлениях. 

«Проект “Енисейская Сибирь” является примером того, как соседние регионы могут 
объединиться для того, чтобы действительно совершить экономический прорыв и создать 
условия для того, чтобы оживилась экономика, не взирая на всю обстановку, которая сегодня 
вокруг страны происходит. Именно поэтому практически на каждой площадке мы говорим о 
резервах — это малый и средний бизнес, например. Поэтому это как раз те вещи, которые 
обсуждаются здесь, они помогут стране сохранить свой потенциал и перейти в режим 
развития в ближайшей перспективе», — добавил Свиридов. 

Сегодня в деловой программе КЭФ свыше 50 различных мероприятий — круглых столов, 
конференций, сессий. В рамках форума планируется подписание порядка 25 соглашений, 
меморандумов и договоров между Красноярским краем и другими регионами, 
инвестиционными компаниями, государственными органами, банковскими структурами. 

Newslab.ru 
 
Усс рассказал об объеме инвестиций в экономическую зону "Енисейская Сибирь" 

Предполагаемый объем инвестиций в экономическую зону "Енисейская Сибирь" 
составляет около 500 миллиардов рублей, сообщил в эфире телеканала "Россия 24" врио 
губернатора Красноярского края Александр Усс.  

В декабре 2017 года Усс заявил о возможности создания Енисейской экономической 
зоны (Енисейская Сибирь) на территории Красноярского края и соседних Тувы и Хакасии, 
руководство которых поддержало эту идею. При этом речь идет не об административном 
объединении, а о налаживании межрегионального экономического взаимодействия. В 
феврале 2018 года после визита президента РФ в Красноярск Усс сообщил, что президент 
поддержал создание Енисейской экономической зоны в Красноярском крае, Туве и Хакасии. 

"Сегодня сложилась такая ситуация, когда у нас здесь находятся в высокой степени 
готовности по меньшей мере 7-10 проектов, которое реализуют или должны начать так 
называемые национальные чемпионы: компании "Норильский никель". СУЭК, Юнипро. 
Причем эти проекты связаны друг с другом, что бывает далеко не всегда", — сказал Усс в 
интервью телеканалу на полях Красноярского экономического форума (КЭФ-2018). 
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По его словам, значительная часть этих проектов выходит за пределы Красноярского 
края, "Именно эти обстоятельства дали нам предпосылки для того, чтобы обратиться к 
президенту России для создания такого мегапроекта, надтерриториального проекта под 
названием "Енисейская Сибирь", — пояснил Усс. 
 "Суммарные инвестиции, которые предполагаются на их реализацию, составляют 
более 500 миллиардов рублей. Это должно оживить экономику не только этого региона 
(Красноярского края) – здесь и так все нормально — но и обеспечить очень серьезный 
прорыв в том, что мы называем Восточный российский вектор", — заключил врио главы 
региона. 

РИА Новости 
 
Россельхознадзор предупредил об угрозе птичьего гриппа в Красноярском крае. Это 
связано с мигрирующими потоками перелетных птиц. 

В Красноярском крае существует риск возникновения вспышек птичьего гриппа. Об этом 
сообщает региональное управление Россельхознадзора. 

Это связано с мигрирующими потоками перелетных птиц, например, из Афганистана, 
Болгарии, Вьетнама, Гонконга, Нидерландов, Японии, Южной Кореи, Индии, Ирака. 

«Риск возникновения вспышек гриппа птиц в субъектах Российской Федерации 
увеличивается из-за прямого контакта с дикими и синантропными птицами. Сложившаяся 
ситуация создает реальную угрозу заноса вируса гриппа птиц на территорию СФО», — 
рассказали в ведомстве. 

Специалисты рекомендуют фермерам строго соблюдать ветеринарно-санитарные 
правила, чтобы не допустить заражения. 

Добавим, что в прошлом году фиксировались вспышки заболеваний на крупных 
птицеводческих предприятиях в Московской, Ростовской, Костромской областях и в 
Татарстане. Грипп птиц — это острое инфекционное заболевание, вызываемое вирусом А 
(H5N1). 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
Красноярску пообещали достроить метро за 5 лет. В ближайшее время в Красноярск из 
Канады привезут специальные машины-тоннелепроходчики. 

В Красноярске возобновят строительство метро спустя 8 лет «заморозки», рассказал в 
эфире телекомпании «Прима» директор «Красноярскметростроя» Игорь Иванов. 

Планируется, что в ближайшее время в Красноярск из Канады привезут специальные 
машины-тоннелепроходчики, они должны будут пройти 160 метров пути под землей. На эти 
цели уже запросили 250 млн рублей, вопрос должен решиться в мае-июне. Расконсервация 
станции «Площадь Революции» в центре города займет около 2 месяцев. 

«Для Красноярска будет выделено примерно 5−6 тоннелепроходчиков, чтобы ускорить 
строительство метрополитена. Обладая такими машинами, которые имеет не каждый 
подрядчик, мы, думаю, построим метро в течение 4−5 лет» 

В Красноярское метро уже вложено около 12 млрд рублей, а весь проект достройки 
оценивается в 65 млрд. Строительство метро в Красноярске начали еще в 1995 году. Спустя 
16 лет, в 2011 году, стройку законсервировали. В 2015 году тоннели лично проверили 
депутаты Горсовета. Возможность достроить Красноярское метро обсуждалась неоднократно, 
на теме спекулировали всевозможные чиновники и депутаты. 

По-серьезному вопрос подняли в феврале 2018 года во время визита в Красноярск 
президента Владимира Путина. «Мы будем строить метро», сказал тогда глава государства и 
дал поручение вице-премьеру Дмитрию Козаку проработать варианты финансирования 
проекта. 

Newslab 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин предупредил о «хаосе» в случае повторения ударов Запада по Сирии  
Президент России в диалоге со своим иранским коллегой обсудил удары западной 

коалиции по Сирии. «Если подобные действия продолжатся, то это неминуемо приведет к 
хаосу в международных отношениях», — предупредил российский политик 
 Президент России Владимир Путин провел телефонный разговор с главой Ирана 
Хасаном Роухани, говорится в сообщении на сайте Кремля. Лидеры государств, как 
подчеркнули в пресс-службе администрации главы России, в ходе диалога «обменялись 
мнениями о ситуации, сложившейся после ракетного удара США и их союзников по сирийской 
территории». Разговор состоялся по инициативе иранской стороны. 

Констатировано, что эта противоправная акция наносит серьезный ущерб 
перспективам политического урегулирования в Сирии. Владимир Путин, в частности, 
подчеркнул, что если подобные действия, совершаемые в нарушение Устава ООН, 
продолжатся, то это неминуемо приведет к хаосу в международных отношениях», — 
рассказали об итогах этого диалога в Кремле. 

Помимо этого, как уточнили представители президента России, Путин и Роухани 
«обсудили общее положение дел в Ближневосточном регионе, включая обстановку в 
Йемене». В итоге оба политика «выразили заинтересованность в дальнейшем развитии 
многопланового российско-иранского сотрудничества, а также в расширении взаимовыгодных 
связей в торгово-экономической сфере». 

В субботу, 14 апреля, вооруженные силы США, Великобритании и Франции нанесли 
удар по Сирии в ответ на предполагаемую химическую атаку в сирийском городе Дума в 
Восточной Гуте. В результате было поражено несколько целей в Дамаске и Хомсе. При атаке 
пострадали три человека. Как рассказали в российском Министерстве обороны, 14 апреля по 
территории Сирии было выпущено в общей сложности 100 ракет. По данным Пентагона, 
коалиция запустила по Сирии 105 ракет. 

Путин в субботу, 14 апреля, назвал атаку актом агрессии. Он подчеркнул, что удары 
были нанесены «без санкции Совета Безопасности Организации Объединенных Наций, в 
нарушение Устава ООН, норм и принципов международного права». 

В США заявили, что нанесут новый удар, если сирийский режим снова применит 
химическое оружие. Как подчеркнула постоянный представитель США в ООН Никки Хейли во 
время заседания Совета Безопасности ООН 14 апреля, стратегия Вашингтона в отношении 
Сирии останется без изменений. «Если Дамаск вновь применит отравляющий газ, 
Соединенные Штаты будут во всеоружии», — сказала она. Говоря об атаках, Хейли сказала, 
что ответ США на применение в Сирии химоружия был «взвешенным, легитимным и 
пропорциональным». 

РБК 
 
Путин потребовал строго соблюдать трудовое законодательство     

Трудовое законодательство в РФ необходимо соблюдать неукоснительно, заявил 
президент РФ Владимир Путин. По его словам, нельзя допускать незаконных увольнений, а 
также необходимо выплачивать предусмотренные Трудовым кодексом компенсации при 
увольнении.  

На встрече с главой Федерации независимых профсоюзов России (ФНПР) Михаилом 
Шмаковым В.Путин поинтересовался у него, как профсоюзы оценивают действующее 
законодательство в трудовой сфере.  

"В целом оно выполняется достаточно активно. Безусловно, существуют отдельные 
моменты на отдельных предприятиях, в отдельных регионах, там, где нарушается Трудовой 
кодекс", - ответил на это М.Шмаков. "Вот я об этом и говорю, чтобы не было незаконных 
увольнений, чтобы компенсации выплачивались и так далее", - отреагировал на это 
президент. Он поинтересовался у М.Шмакова, как обстоят дела в этой области.  

Глава ФНПР рассказал о наличии пробелов в законодательстве в том, что касается 
выплат зарплаты на предприятиях, которые подверглись банкротству.  
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"Выплата заработной платы при банкротстве не находится на втором месте по 
выплатам, а передвигается иногда к поздней очереди. Поэтому многие люди - тысячи, 
десятки тысяч людей - с этих обанкротившихся предприятий годами не могут получить ту 
заработную плату, которую они заработали ранее, и которая тем не менее не была 
выплачена", - пояснил он.  

В свою очередь, В.Путин отметил, что вопрос с этой очередностью нужно продумать. "С 
правительством поговорить и с вашими специалистами еще раз проконсультироваться, 
посмотреть на эту очередность. Потому что в данном случае права людей, которые попали в 
трудное положение не по своей вине, они, безусловно, должны быть обеспечены", - добавил 
глава государства.  

В целом, говоря о нынешнем состоянии рынка труда в России, М.Шмаков указал на 
наличие некоторых неблагоприятных тенденций вследствие тяжелого положения ряда 
предприятий, которые вынуждены сокращать персонал и закрываться.  

"В этом смысле, конечно, внушают некий оптимизм последние решения и заявления, в 
частности, правительства по поводу того, что необходимо больше вкладывать в 
отечественную экономику, что необходимо улучшить доступ к кредитам, потому что это один 
из ключевых моментов, когда предприятие не может перекредитоваться", - сказал он в связи с 
этим.  

"Более того, взятый курс на повышение доходов населения, конечно, будет раскручивать 
весь экономический механизм, и тогда в большей степени заработают и малые, средние 
предприятия, и самое главное, через повышение покупательского спроса мы сможем 
получить, безусловно, более хорошие показатели и на рынке труда", - добавил М.Шмаков. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Минтранс сообщил о подготовке ответных санкций в отношении США   
Россия работает над ответными санкциями в отношении США в транспортной сфере, 

сообщил министр транспорта Максим Соколов. «Я не буду анонсировать, мы работаем над 
этим», – сказал Соколов, отвечая на вопрос журналистов о том, какие ответные меры может 
предпринять Россия в сфере транспорта (цитата «РИА Новости»).  

6 апреля минфин США ввел санкции против 24 россиян и 15 связанных с ними компаний. 
Все они включены в список особых национальных структур и граждан. Американские 
резиденты отныне не имеют права вести дела с подпавшими под санкции россиянами.  

В пятницу в Госдуму был внесен законопроект об ответных санкциях в отношении США. 
В нем сказано, что правительство сможет ввести запрет или ограничение на ввоз в Россию 
сельскохозяйственной продукции, сырья, продовольствия, лекарств, алкоголя, табака и 
других товаров из США или иных государств. Конкретный перечень определит кабинет 
министров. 

Ведомости 
 

Социологи узнали, что россияне думают о внешней политике страны 
Большинство россиян считают, что политика России в последнее время способствует 

снижению риска масштабной войны со странами НАТО, свидетельствуют данные из опроса 
фонда «Общественное мнение». 

Порядка половины опрошенных (53%) считают, что политика РФ в последнее время 
способствует снижению риска масштабной войны со странами НАТО, 15% опрошенных 
заявили, что проводимая политика увеличивает риск военного столкновения, 32% 
затруднились ответить на вопрос.Читайте также 

По данным исследования, среди тех, кто считает, что политика России способствует 
снижению риска войны со странами НАТО, 17% считают, что Россия проводит миролюбивую 
политику, стремится решать все вопросы дипломатическим путем, 9% отметили, что Россия 
демонстрирует военную мощь, укрепляет свою обороноспособность, 8% респондентов 
подчеркнули, что авторитет российского президента Владимира Путина и его действия 
уменьшают риск войны. 
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Также 47% россиян считают, что реальная угроза масштабной войны между 
Россией и странами НАТО существует, противоположного мнения придерживаются 39%, 
затруднились ответить 14%. 

Кроме того, 38% опрошенных считают, что вероятность масштабной войны между 
Россией и странами НАТО сейчас выше, чем была в 70-е годы прошлого века, во времена 
правления Леонида Брежнева, 17% уверены, что сейчас эта вероятность ниже, 12% 
отметили, что она остается на том же уровне, 34% затруднились ответить. 

РИА Новости 
 
Власти тормозят с прогнозом развития экономики РФ    

Власти России не могут спрогнозировать развитие экономики на 3 года. Официально 
Минэкономразвития до сих пор не направило трехлетний прогноз социально-экономического 
развития в Минфин, рассказали "Ведомостям" несколько федеральных чиновников.  

Между тем, согласно графику подготовки законов к проекту федерального бюджета, 
Минэкономразвития должно было представить основные параметры трехлетнего 
макропрогноза Минфину не позже 5 апреля, а в правкомиссию по бюджету поступить до 10 
апреля. Но согласно рабочим материалам Минэкономразвития, пока в Минфин поступил 
лишь уточненный прогноз на текущий год, а параметры прогноза на 2019–2021 гг. 
министерство еще дорабатывает.  

Чиновники ждут новых майских указов президента Владимира Путина, чтобы в 
соответствии с ними доработать прогноз, поясняет один из чиновников. К 15 апреля 
администрация президента должна подготовить проект указа о целях развития страны до 
2024 г. Версия трехлетнего макропрогноза отдана в Минфин, утверждает человек, близкий к 
Минэкономразвития, но прогноз сильно зависит от реализации послания президента 
Федеральному собранию. Принимать трехлетний прогноз уже будет новое правительство, 
уточняет он. То есть после инаугурации Путина 7 мая.  

Макропрогноз нужен Минфину для подготовки проекта бюджета на 2019–2021 гг., 
который министерство должно представить правкомиссии не позднее 1 июня. Процесс 
выстроен так, чтобы к сентябрю был готов и трехлетний макропрогноз, и проект бюджета, 
рассказывает директор Центра структурных исследований РАНХиГС и бывший замминистра 
экономического развития Алексей Ведев: сценарии экономического развития, по которым 
верстается бюджет, разрабатываются в начале апреля. Раньше таких задержек не было, 
отмечает он: есть сроки, план подготовки бюджета. Базовый сценарий прогноза наверняка 
сформирован, рассуждает он, но для подготовки целевого нужно понимать цели 
экономического развития, а они будут заданы в новых указах.  

Предыдущий целевой сценарий, по словам Ведева, ориентировался на декабрьское 
послание В.Путина Федеральному собранию 2015 г., когда президент поставил цель ускорить 
рост ВВП до темпов выше среднемировых, а рост производительности труда – до 5% в год. В 
этот раз было перенесено и само послание – оно прошло не в декабре, а в марте.  

В последнем послании Путин поставил задачу в 1,5 раза увеличить ВВП на душу 
населения, что, по расчетам председателя Центра стратегических разработок (ЦСР) Алексея 
Кудрина, предполагает ускорение роста ВВП до 6% в год. Но без структурных реформ 
экономика может расти лишь в пределах 2% ежегодно, неоднократно предупреждали 
аналитики и ЦБ. ЦСР предлагал ускориться, увеличив производительные расходы бюджета – 
на здравоохранение и инфраструктуру, В.Путин идею фактически одобрил, не указав 
источников расходов.  
         Дополнительную неопределенность в процесс подготовки прогноза также внесли 
последние санкции США в отношении российских бизнесменов и связанных с ними компаний. 

Финмаркет 
 
«Парламентская газета». Стратегия пространственного развития России должна 
учитывать потенциал северных территорий 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Стратегия пространственного развития России должна учитывать потенциал 
северных территорий. Об этом «Парламентской газете» заявил член Комитета Совета 
Федерации по бюджету и финансовым рынкам Дмитрий Шатохин. 

«Стратегия пространственного развития страны должна учитывать потенциал северных 
территорий», — сказал сенатор. 

В своем выступлении на Красноярском экономическом форуме, который проходит 12-14 
апреля, сенатор от Коми Д. Шатохин отметил, что предложенный Правительством вариант 
Стратегии пространственного развития РФ охватывает далеко не все регионы. 

«В основном мы видим вектор: Санкт-Петербург, Москва, Новосибирск, Красноярск. Там 
планируется развивать крупные городские агломерации, строить транспортные артерии и 
аэропорты-хабы. Это, безусловно, хорошо. Но почему обойдены вниманием северные 
территории?» — отметил он. 

Также Д. Шатохин напомнил, что северные регионы благодаря своему стратегическому 
положению, полезным ископаемым и кадровому потенциалу играют важную роль в нашей 
экономике. 

«Северные регионы находятся в первой двадцатке по вкладу в ВВП страны, а по объему 
перечисленных в федеральный бюджет налогов за 2017 год уступают лишь Москве и 
Петербургу», — заметил сенатор. 

По его словам, в Стратегии пространственного развития Северу необходимо посвятить 
отдельный раздел. «Магистраль «Белкомур», Северный широтный ход, дорога Сыктывкар — 
Усинск — Нарьян-Мар — все эти масштабные транспортные проекты, обеспечивающие 
стратегические интересы России на Севере, ждут своего осуществления, и мы будем 
настаивать на их включении в Стратегию пространственного развития РФ», — подчеркнул 
сенатор. 

АСДГ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Почему наши не ответили на удар американцев. Ответ всепропальщикам 
Американцы всё же решились на ракетный удар по Сирии. Несмотря на очень серьезные 

заявления наших официальных лиц, военный ответ на этот агрессивный шаг дан не был. 
Почему же так получилось? Что там произошло? 

Вот этим вопросом и задаются очень многие читатели в обсуждениях статей по поводу 
этих событий. 

Каюсь, мне тоже поначалу было не понятно, в чем там дело. И ознакомившись с 
имеющейся на данное время информацией, я увидел такую картинку. 

Для начала впрямую отвечаю на поставленный в заголовке вопрос. Ответ этот четко 
прописан в очень интересной статье Р. Хубиева: "Несмотря на распространенные сейчас 
эмоции, атаковать США, пока они атаковали Сирию, мы не могли. Впрочем мы не могли этого 
ровно также, как не может и Вашингтон атаковать Москву, пока ВКС уничтожает их ручных 
террористов. Американцы не могут открыто вступить в конфликт с российской армией, 
прикрываясь защитой союзников в лице «оппозиции», а мы не можем сделать аналогичное 
против армии США, поскольку не имеем с Сирией союзнического договора" 

Еще только когда возникла угроза ракетного нападения, начальник Генштаба, первый 
заместитель министра обороны РФ генерал армии Валерий Герасимов предупредил 
американцев: "В случае возникновения угрозы жизни нашим военнослужащим вооруженные 
силы Российской Федерации примут ответные меры воздействия как по ракетам, так и 
носителям, которые их будут применять" 

И те как раз и произвели свои удары с точным учетом всех этих обстоятельств. 
То есть со стороны Америки, Запада удары нанесены четко по Сирийским объектам, при 

ударе по которым Россия не может официально вмешиваться, и ракеты и бомбы даже не 
входили в зону российской ответственности, которую контролируют наши войска. 

Из этого можно сделать простой вывод. Там где можно безнаказанно нарушить любые 
правила, законы и постановления, американцы без зазрения совести (что я написал-то, какая 
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у них совесть), без малейших сомнений это нарушают. Удар по Сирии не согласован в 
ООН, повод выдуман, точнее явно сфальсифицирован, вся информация насквозь 
перевирается и переворачивается ими в свою сторону. На те постановления и законы, 
которые не подкреплены силой, Америка, и Трамп в частности, давно уже не обращают 
внимание. 

А вот где могут получить серьезную обратку, ответный удар, который может нанести 
ущерб им самим, американцы это вполне четко учитывают. 

Вот поэтому удары нанесены конкретно по Сирийским объектам, при ударе по которым 
Россия не может официально вмешиваться. Выпущенные объединенными усилиями США, 
Великобритании и Франции ракеты и бомбы даже не входили в зону российской 
ответственности, которую контролируют наши войска, и от которых реально мог быть 
ответный удар, с сопутствующими немалыми военными и репутационными потерями. 

Далее по ситуации. Первое. С военной точки зрения, их удар получился практически 
провальный. Из более 100 ракет до целей дошли примерно 30 (данные пока разнятся в 
цифрах), и повреждений на ключевых объектах или нет, или они минимальны. Умные, как 
сказал Трамп, ракеты сбили устаревшие российские системы, имеющиеся на вооружении 
Сирийской армии. Французы же, хотя и отправили свои самолеты бомбить Сирию, но те 
вообще по каким-то причинам не отбомбились. 

Так зачем же нужна была эта акция? А тут и есть второе. Эта акция, судя по всему была 
просто ИМИДЖЕВОЙ. Мол мы бомбим Сирию, в которой российские войска. 

И это основной получившийся результат. На который и повелись наши всепропальщики, 
либералы, пятая колонна и просто враги. Которые и начали трубить об этом во 
всеуслышание. Это информационный как бы результат для России и для всего мира. 

И получилось у Трампа, почти как в той рекламе, перефразируя которую, можно сказать: 
ИМИДЖ – ВСЁ! А говоря по-русски, всё это - ПОНТЫ! 

А на самом деле в войне, в противостоянии побеждает тот, кто побеждает. 
Противостояние в такой довольно резкой форме началось относительно недавно, и до 
окончательных результатов ещё довольно далеко. 

Ну а если брать нюансы, для чего же это понадобилось лично Трампу, то как пишут 
понимающие люди, у него скоро выборы в конгресс, и ему срочно нужно набирать очки перед 
этими выборами. И вполне возможно, что руководствуясь именно этим, он и решился на 
такой шаг. 

Тут, кстати, мы можем немного порассуждать, и посчитать дальнейшие варианты. Если 
он и дальше будет проводить такие удары, то цели его будут более агрессивные, но и более 
рискованные. Наши могут вполне предпринять какую-то другую хитрую, или наоборот, более 
жесткую ответку, причем в пределах допустимой, принятой официальной игры в правила. А 
если нет, то видимо, это предположение верно, и ему был нужен просто имидж очень крутого 
парня для своих избирателей. Типа, он чуть ли не саму Россию не побоялся атаковать. Это 
всё мы увидим в ближайшее время. 

А так же ко всему сказанному можно добавить вот ещё что. Примем во внимание 
минимальный ущерб для Сирии, провальные военные результаты для Америки, то, что 
американцы, помимо того, что не затрагивали вообще объекты российского влияния, 
официальные и государственные учреждения злодея Асада, а так же тот факт, что не давили 
глушилками РЭБ Сирии, как они это делали в Ираке и Югославии. Ну и вроде как, по 
некоторым данным, США снова предупредили заинтересованных лиц заранее о своем 
нападении, отчего сирийцы смогли эвакуировать военных и нужную технику с объектов. Так 
же ещё есть небольшие странности этого нападения. 

Не исключено, что Трамп все же придерживается каких-то негласных договоренностей с 
Россией. И судя во всему, ему очень припекло, что крайне нужна была эта акция. И, может 
быть, он выторговал её. И за счет неё крайне поднялся в глазах Запада, и заметно 
повысились его шансы на предстоящих выборах. Но получил в ответ следующее.  

Тут мы подходим ещё к одному интересному моменту. На эту акцию отозвался в своем 
заявлении В. Путин. Причем это официальное заявление Президента страны, а не несколько 
строчек в социальных сетях))). Читая это заявление, можно отметить такой факт, что оно 
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четко выверено и заявлено для истории. И судя по этому, оно вполне может пригодиться 
в дальнейшем для суда, по типу Нюрнбергского, когда подойдет для этого время.  

А оно подойдет, хотя американцы об этом не думают, и идут по-прежнему ва-банк, 
наплевав на многие международные правила и договоренности. Кстати, если исходить из 
того, что Трамп в курсе такой возможности, то не исключено, что в связи с возрастом он 
свободно это проигнорировал, его это не взволновало. 

Ну и в качестве итога, могу сказать нашим всепропальщикам и врагам, что события идут 
своим чередом. Для паники нет причин. Пока все что произошло, происходит в пределах той 
официальной ситуации, которая сложилась в мире. 

Эти события не простые, но пока по крайней мере из них видно, что американцы всерьез 
опасаются России, и, хотя балансируют на грани фола, но не переступают критической черты. 

И поэтому тем, кто считает себя настоящими патриотами России, не нужно паниковать, 
кричать всепропало, путинслил, и т.д. За нас это прекрасно дружным хором делают наши 
недоброжелатели, а так же тайные и явные враги. Нам сейчас нужно просто перестать 
придумывать себе проблемы и поддержать нашего Президента. 

Военные знают - приказ не обсуждается. Только выполнять. В этом заложен довольно 
глубокий смысл. Отдавший приказ имеет гораздо большую информацию о происходящем, и 
он видит всю картинку в целом, и имеет свой план действий, который нацелен на победу. И 
поэтому подчиненный обязан выполнять приказ. Тогда и получается порядок и нормальные, 
правильные действия всего войска. 

Если мы выбрали президента, то обязаны доверять ему и его решениям. До сих пор он 
вполне успешно противостоял Западу, и далее, я уверен, все будет нормально, правильно и 
успешно. Победа определяется по конечному результату. 

КОНТ 
 

Наша война и секретная школа Маска. Главные сражения в будущем развернутся за 
талантливых людей. Интеллектуальный капитал превращается в самый дефицитный ресурс. 

Бурный научный прогресс привел к возникновению новой этики, которая должна 
формировать сознание школьников. 

12 апреля — особенный день календаря, который, так кажется, предназначен для того, 
чтобы бурно и ярко, историческими достижениями прорывался технический гений 
человечества. Судите сами: 1911 год — первый перелет от Лондона до Парижа на самолете 
«Блерио». 1943 год — создание Курчатовского института. 1961 год — первый полет человека 
в космос. 1981 год — первый полет космического самолета по программе «Спейс Шаттл». 
1988 год — патент на Гарвардскую мышь, первое млекопитающее, полученное в реторте с 
помощью генетических манипуляций, что, по существу, приравняло человека к Творцу. Может 
быть, 12 апреля наделено какой-то загадочной силой? Может, весенняя энергия 
выплескивается в открытиях? 

 Но какие разговоры слышим мы вокруг? Почти исключительно — обсуждение Третьей 
мировой войны, которая готова вспыхнуть из-за глобального расхождения между Россией и 
Западом. Рад ошибиться, но тональность разговоров такова, будто мы ждем и даже жаждем 
столкновения. Но почему? Еще недавно мы пели песню с риторическим и очевидно 
бессмысленным вопросом «Хотят ли русские войны?» А теперь война нам нужна, потому что 
возвращает ощущение реальности и наполняет смыслом бесплодную и беспросветную 
жизнь. 

Сколько можно спорить о Матильде и князе Владимире, с бюрократической страстью 
учить граждан любить родину и упражняться в выдумывании новых запретов? Можно, как 
премьер, уверять публику, что страна за шесть лет проделала внушительный путь, на 
который у других уходят десятилетия. А можно увидеть унизительную зависимость от чужих 
санкций, так что от угрожающего дуновения акции и курсы несутся вниз, будто слаломист по 
дикому склону. Страна топчется на месте, погружаясь в архаику и упиваясь воспоминаниями 
о прошлом. Новых и актуальных вызовов Россия не формирует. Нельзя же считать таковым 
территориальное приобретение, что опять же является архаичным способом решения 
геополитических проблем, вроде взятия Казани. 
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Война психологически воспринимается как обретение забытого достоинства. При 
этом в тех странах, с которыми мы хотим пойти на кулачки, тема войны находится на 
задворках общественного сознания, а в американской политической элите воспринимается 
лишь как средство борьбы с неугодным Трампом. Неизмеримо больше, судя по опросам, 
американцев волнуют откровения Марка Цукерберга и будущее Facebook, а также проблемы 
образования, которое с каждым поколением становится все более важным фактором для 
успеха в жизни. 

Еще недавно в нашей стране существовал расхожий миф о лучшей в мире системе 
образования. С этим мифом бессмысленно было спорить, поскольку ни опровергнуть, ни 
доказать его было невозможно. Это было ощущение, но оно подкреплялось очевидными 
достижениями в научно-технической области, которые были бы невозможны в дремучей 
стране. Но по этой логике, если сейчас достижений нет, страна проваливается в темное 
невежество. И тот крен, который делает в образовательных программах наша школа, лишь 
усиливает это беспокойство. Курс на воспитание инновационного мышления, который был 
продекларирован несколько лет назад, прочно забыт и заменен укреплением духовных скреп. 

В США общество неизмеримо больше, чем конфликтом с Россией, интересуется Илоном 
Маском, который выдвинул 18 технологических проектов, один смелее другого. Мы 
рассказывали о его идеях, которые раскинулись по всему научному горизонту — от 
космонавтики до электромобилей, от искусственного интеллекта до солнечной энергетики, от 
скоростных поездов до нейрофизиологии. Общий объем финансирования этих научных 
разработок даже сравнивать нельзя с бюджетом Российской академии наук. Состояние Илона 
Маска оценивается в 15 миллиардов долларов, наравне с самыми удачливыми российскими 
сырьевыми олигархами. Но, во-первых, сам Маск говорит, что деньги для него являются лишь 
средством и объемом состояния он не озабочен. А во-вторых, в России, которая когда-то в 
научном прогрессе шла в ногу с Америкой, и близко нет инженеров, которые сумели 
построить крупный технологический бизнес. Впрочем, и в прежние времена не было. Своих 
Эдисонов российская земля никогда не рожала. 

Но у Илона Маска есть еще один секретный проект, о котором он говорить не любит и от 
которого точно не ждет финансовой прибыли. Это его школа Ad Astra («К звездам»). Там 
учатся пять сыновей Маска — близнецы и тройняшки. А также 40 одаренных детей 
сотрудников его головного предприятия Space X. Илон Маск убежден, что главная война в 
будущем развернется за талантливых людей. Интеллектуальный капитал превращается в 
самый дефицитный ресурс. Действительно, за время после окончания Второй Мировой войны 
соотношение между материальными и интеллектуальными активами в мировой экономике 
изменилось с 30 к 70 на 65 к 35. Мозги превращаются в производительную силу, а 
инновационное мышление обеспечивает прогресс экономики. 

 Традиционная школа напоминает Илону Маску образовательную фабрику, на ее 
конвейере талант может развиваться только в виде исключения. Дети, которые сегодня 
собираются в первый класс, придут в экономику через 20 лет, когда приобретенные в школе 
знания безнадежно устареют. Поэтому в школе Ad Astra принят иной образовательный 
подход. Внимание, в первую очередь, уделяется личностному развитию школьников. 
Обучение построено на индивидуальных курсах, которые позволяют детям развивать свои 
интересы. Маск уверен, что целью современной школы должно быть приспособление 
обучения к уникальным характеристикам каждого ученика, а не наоборот, как это происходит 
при традиционном образовании, когда правит бал адаптация и уравниловка. 

Илон Маск формулирует свое педагогическое кредо: «Важно учить самой проблеме, 
потом решению проблемы, а не преподносить инструменты, которые можно приспособить к 
проблеме. Очень хорошо, если дети обсуждают в семье вопросы, над которыми рассуждали в 
школе. И не надо искать единственное решение, пусть это будет несколько решений». 

Особое внимание в школе Ad Astra уделяется свободному обсуждению этических 
проблем, которые возникают в современном мире. Абстрактным философским разговорам на 
отвлеченные темы отведено заметное место, а чистый лист бумаги не считается 
отлыниванием от занятий. Бурный научный прогресс привел к возникновению новой этики, 
которая должна формировать сознание школьников. И не случайно Церковь дополнила 
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традиционный список смертных грехов новыми прегрешениями, связанными с 
последствиями научно-технического прогресса. Уверен, размышления над этими сложными 
категориями станут для молодого человека и для общества в целом неизмеримо более 
важным элементом воспитания, чем архаичные уроки по прививке патриотизма в его 
бюрократическом толковании. 

Кстати, домашних занятий в школе Илона Маска не существует в принципе, а планшеты 
запрещены. Каникулы детям кажутся затянутыми, они торопятся вернуться в школу. Как 
говорил Фридрих Ницше, «Работа и учеба — это развлечение». 

И последнее. Мне кажется, доверить планету и мир школьникам Ad Astra можно без 
опасения. 

«Росбалт» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.04.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,43  ▼ 0, 63 

EUR 75,75  ▼ 1, 01 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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